
 
 

Protokollauszug 
aus der 

15. Öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses  für Finanzen  
vom 24.03.2010 

 
öffentlich 
Top 4.1 Jahresabschluss 2007 

 
zur Kenntnis genommen 

 
Frau Meder stellt den ersten doppischen Jahresabschluss 2007 anhand einer Präsentation (s. 
Anlage) vor. 
In ihren Ausführungen dankt sie dem Rechnungsprüfungsamt für die Unterstützung und Beglei-
tung und ihren Mitarbeitern. 
 
Herr Kümmel dankt Frau Meder und ihrem Team für die geleistete Arbeit. 
Herr Exner schließt sich dem Dank von Herrn Kümmel an. 
 
Herr Exner betont in seinen Ausführungen, dass mit dem Jahresabschluss 2007 ein wichtiger 
Meilenstein gelegt wurde. 
Herr Exner bietet nochmals an, bei offenen Fragen innerhalb der Fraktionssitzungen Rede und 
Antwort zu stehen. 
 
Herr Erdmann informiert kurz zum Prüfverfahren  und weist auf die unter Punkt 11 zusammen-
fassende Bewertung hin. 
In seinen Ausführungen merkt Herr Erdmann an, dass man bei der Sichtung des Jahresab-
schlusses bitte bedenken möchte, dass Potsdam als  Modellkommune für den Umstellungspro-
zess wenig Zeit hatte. 
Herr Erdmann empfiehlt den Ausschussmitgliedern, sich insbesondere den Anhang und den 
Rechenschaftsbericht anzusehen. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses für Finanzen nehmen den Jahresabschluss 2007 zur 
Kenntnis. 
 
Eine Verständigung zur Thematik wird in Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 7. 
April 2010 in den Fraktionssitzungen erfolgen. 
 
Herr Becker merkt abschließend an, dass der Jahresabschluss 2007 als „Reise in die Vergan-
genheit“ bezeichnet werden könne. 
Herr Becker schließt sich dem o. g. Dank an, erwähnt aber, dass er es schade finde, dass die 
Unterlagen so kurzfristig ausgereicht worden seien. 
 
Hinsichtlich der Bitte, den Jahresabschluss 2007 in der Stadtverordnetenversammlung am 7. 
April 2010 zu beschließen, merkt Herr Becker an, dass lt. Kommunalaufsicht der Jahresab-
schluss 2007 eigentlich schon zum 31.12.2008 vorgelegt werde sollte. 
Herr Becker richtet nochmals den Appell an die Verwaltung, Vorlagen, die inhaltlich sehr um-
fangreich sind und von den Fraktionen zur Beschlussfassung empfohlen werden sollen, zukünf-
tig zeitlicher einzureichen. 
 
Herr Schultheiß schließt sich den Ausführungen von Herrn Becker an und dankt Frau Meder für 
ihre Präsentation. 



 
Herr Dudzus dankt, dass der Jahresabschluss 2007 vorliegt. 
Herr Dudzus spricht in seinen Ausführungen die Positionen „Überschuss“, „Steuereinnahmen“ 
und „Geamtforderungen“ an. 
 
Festgehalten wird im Ergebnis der o. g. Ausführungen, dass die Präsentation von Frau Meder 
dem Protokoll beigelegt wird. 
 
 
 


